

ist, ist dem andern kaum hinreichend. Wir bitten deswegen hier vorzüglich um Nachsicht, die uns auch, wie wir hoffen, billige Richter nicht versagen werden. Das Feld ist zu groß, und der Männer sind zu viele, die es bearbeitet haben, als daß wir mit Gewißheit sagen könnten: Wir haben sie alle hier versammelt.

Manche haben wir mit Vorsatz übergangen; denn wenn wir alle die Verfasser von Religionscatechismen für die Jugend, geographischen Compendien, Rechenbüchern und Grammatiken hätten anführen wollen, so wäre unser Buch zwar viel größer, aber schwerlich viel interessanter geworden. Auch von verstorbenen haben wir die wichtigsten aufgestellt, und unsere Leser mit ihren Verdiensten, und mit dem Werth oder Unwerth ihrer Schriften bekannt zu machen gesucht.

Wir stehen mit den wenigsten der hier geschilderten Männer in Verbindung, kennen auch viele
nicht